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Хватит на всех
ГОРОДСКИЕ ФИНАНСЫ

В главный финансовый 
документ Тобольска были 
внесены изменения, до-
ходная часть городско-
го бюджета увеличилась 
на 435 млн рублей. Куда 
будут направлены допол-
нительно выделенные из 
области средства, доло-
жила депутатам во время 
думской комиссии за-
меститель главы города 
Ольга Новикова. 

Бюджетные корректи-
ровки муниципалитета в 
основном связаны с выде-
лением дополнительных 
средств из областного бюд-
жета. Как напомнила Ольга 
Новикова, первоначально 
городская казна составляла 
по доходам 9 млрд 896 млн 
рублей, по расходам – 10 
млрд 66 млн рублей, с дефи-
цитом в 170 млн. На данный 
момент бюджет представ-
лен в следующих объёмах: 
по доходам – 10 млрд 331 
млн, по расходам – около 
11 млрд 152 млн рублей, с 

дефицитом в 821 млн. «По-
крытие дефицита бюдже-
та осуществляется за счёт 
свободных остатков на на-
чало текущего года и не 
приведёт к принятию обя-
зательств, не обеспеченных 
финансированием», - под-
черкнула докладчик.

И если доходная часть 
бюджета города увеличи-
лась на 435 млн, то расход-
ная возросла значительно 
больше – свыше 1 млрд руб-
лей. В эту сумму входят так-
же средства, оставшиеся на 
счетах городского бюджета 
на 1 января 2021 года, око-
ло 649 млн рублей, которые 
уже технически не вносят-
ся в доходную статью. При 
этом большая часть средств 
будет направлена на опла-
ту выполненных работ по 
переходящим контрактам 
(332 млн), остальные 316 
млн рублей собственных 
свободных остатков бюдже-
та города выделены для ре-
шения вопросов местного 
значения.

Отметим, что дополни-

тельные областные посту-
пления в объёме 435 млн 
рублей будут израсходо-
ваны на такие значимые 
мероприятия, как строи-
тельство и реконструкция 
городских объектов – 132 
млн; ремонт автодорог и 
тротуаров в мкр. Иртыш-
ский, 6 и 8 микрорайонах, 
по ул. Ленина, ул. 3-ей Тру-
довой, ул. 1-й Луговой, пер. 
Рабочему – 47 млн; приоб-
ретение технологического 

оборудования для крытого 
бассейна в 15 мкр. – 25 млн; 
на ежемесячное вознаграж-
дение за классное руковод-
ство педагогическим ра-
ботникам школ – 65 млн; на 
сохранение объектов куль-
турного наследия, находя-
щихся в муниципальной 
собственности, – 7 млн, а 
также на капремонты и те-
кущие ремонты школ и дет-
садов, объектов культуры и 
спорта.

CСПРАВКА

Собственные городские 
финансы в объёме 316 млн 
рублей пойдут на следующие 
нужды: благоустройство 
Аптекарского сада (в том 
числе разработка проектной 
документации) – 104 млн, 
ремонт детских площадок 
– 31 млн, ремонт тротуаров 
в подгорной части – 26 млн, 
работы по озеленению –                                                                    
10 млн, содержание 
автодорог – 21 млн, 
содержание и отлов 
безнадзорных животных –                                        
6 млн, оказание 
пассажирских перевозок на 
паромной переправе – около 
6 млн, а также на мелкие 
реконструкции соцобъектов, 
благоустройство 
пришкольных территорий, 
содержание фонтанов, 
общественных туалетов, 
водоотводных канав и т.п.

Депутатский корпус гор-
думы одобрил направления 
расходования дополнитель-
ных средств и утвердил все 
корректировки бюджета го-
рода на 2021 год.

俯Наталья ЮРЬЕВА 

CЦИФРЫ И ФАКТЫ

Так, из запланированных к выполнению 341 
конструктивных элементов в 163 многоквартирных домах 
города выполнены строительно-монтажные работы по 
148 в 102 многоквартирных домах. В результате было 
отремонтировано 24 крыши, 25 подвальных помещений, 
24 фасада, 3 фундамента, 72 внутридомовые инженерные 
системы электро-,тепло-, газо-, водоснабжения и 
водоотведения. Пришлось перенести в краткосрочный 
план региональной программы 2021-2023 годов 189 
конструктивных элементов.

При этом заместитель главы города подчеркнул, 
что подпунктом 4 п. 4 статьи 168 Жилищного кодек-
са РФ перенос установленного срока капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирном доме 
предусмотрен на более поздний срок, в порядке уста-
новленном нормативным правовым актом субъекта 
РФ, если определена невозможность оказания услуг 
или выполнения работ.

В чём же причина, почему некоторые подрядчи-
ки не выполняют определённые для них по контрак-
ту графики работ по капитальному ремонту? У заме-
стителя главы города на этот вопрос, конечно же, есть 
ответы. Он считает, что на данный фактор в какой-то 
мере повлияла эпидемиологическая ситуация, из-
за которой нарушились сроки поставки материалов. 
Среди прочих он также назвал и низкий уровень ма-
териально-технической базы подрядных организа-
ций, переоценку своих фактических возможностей и 
в результате заключение договоров на объём работ, 
превышающих их. Именно поэтому с двумя подряд-
ными организациями (ООО «Ренессанс» и ООО «Строй-
комплект») МКУ «Тобольскстройзаказчик», тогда 
осуществляющий функции технического заказчи-
ка на территории Тобольска, по 107 конструктив-
ным элементами в период с 30.04.2019 по 08.02.2021, 
в одностороннем порядке расторгло договоры на вы-
полнение работ по капитальному ремонту общего 
имущества в многоквартирных домах.

В целях оптимизации подходов выполнения меро-
приятий краткосрочного плана, по словам Геннадия 
Зверева, в том же году был задействован комплекс 
мер в рамках правовых механизмов. Это и ежене-
дельные совещания с подрядными организациями, 
УК и ТСЖ, и объезды проблемных участков, и направ-
ление писем в адрес исполнителей работ о недопу-
стимости срыва сроков и т.д. 

 ” – В результате принятых мер 
нам удалось-таки в 2020 году ми-
нимизировать риски срыва сро-
ков реализации краткосрочного 
плана, – подчеркнул заместитель 
главы города

С 8 февраля 2021 г. функции технического заказ-
чика возложены на регионального оператора. Дого-
вор с МКУ «Тобольскстройзаказчик» расторгнут. 

俯Вера ХОХЛОВА

РУБРИКА  ???

Ахиллесова пята 
капремонта

Краткосрочный план реализации региональной 
программы (какой?) на 2020 год прошёл прихрамы-
вая. Причиной столь неприятного факта стало не не-
достаточное финансирование, а недобросовестное 
отношение некоторых подрядчиков в части выпол-
нения как объёмов, так и качества работ. 

Об этом говорил на заседании депутатской комис-
сии по жизнеобеспечению и городскому хозяйству 
заместитель главы города, председатель департа-
мента городского хозяйства и безопасности жизне-
деятельности Геннадий Зверев. 

Именем Героя
ДУМЫ В ДУМЕ

Средней школе №13 присвоено имя Героя Советского Союза Григория 
Никифоровича Кошкарова. Тобольские депутаты единогласно поддержали решение 
коллектива учебного заведения

Отметим, что в настоя-
щее время в Тобольске 
ряду учреждений соци-
альной сферы присвоены 
имена знаменитых людей. 

К примеру, гимназия име-
ни Н.Д. Лицмана (первого 
директора, основателя уч-
реждения), школа №16 им. 
В.П. Неймышева (предсе-
дателя гордумы, шефство-
вавшего над этой школой), 
центральная городская би-
блиотека им. А.С. Суханова, 
детская библиотека-фили-
ал №5 им. Юрия Надточе-
го, центральная детская би-
блиотека им. П.П. Ершова, 
библиотека-филиал №6 им. 
Героя Советского Союза Еро-
феевского Африканта Пла-
тоновича, детская школа 
искусств имени А.А. Алябье-
ва, художественное отделе-
ние ДШИ имени В.Г. Перова.

В первую очередь это де-

лается для воспитания мо-
лодого поколения, чтобы 
они знали и чтили историю 
своего города, выдающих-
ся тоболяков. И вот в адрес 
администрации города от 
коллектива школы №13 по-
ступило предложение о 
присвоении данному уч-
реждению имени Героя Со-
ветского Союза Григория 
Никифоровича Кошкарова, 
который обучался в этой 
школе с 1931 по 1938 года. 

CИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА: 

Григорий Никифорович Кошкаров после окончания девяти 
классов школы №13 в 1941 году ушёл добровольцем в Красную 
Армию. В 1942 году был направлен на фронт, где принимал 
участие в оборонительных и наступательных действиях 
под Сталинградом, на Донском и Центральном фронтах в 
должности командира огневого взвода, особо отличился в боях 
на Курской дуге. В июле 1943 года на Курской дуге батарея под 
командованием Кошкарова отражала по 5-6 вражеских атак в 
день и артиллеристы удержали занимаемый рубеж, уничтожив 
большое количество вражеской техники. Отважный офицер 
получил смертельное ранение в бою 11 июля 1943 года. В 1944 
году гвардии лейтенанту Григорию Никифоровичу Кошкарову 
посмертно присвоено звание Героя Советского Союза.

Союза Григорию Кошкаро-
ву. Материалы о его жизни 
и подвиге размещены на 
стенде в фойе школы и в 
электронном музее на сай-
те школы.

Как отметил во время за-
седания Тобольской город-
ской думы депутат Сергей 
Леушин, предоставлен-
ные школой документы 
соответствуют требова-
ниям порядка присвоения 
имён выдающихся людей 
предприятиям и учрежде-
ниям города. Также этот 
вопрос был ранее рассмо-
трен и одобрен на заседа-
нии исторического совета 
Тобольска. 

В результате депутаты 
единогласно поддержали 
инициативу о присвоении 
школе №13 имени Героя 
Советского Союза Григория 
Никифоровича Кошкарова.

俯Екатерина ВОЛЬНОВА 

Коллектив школы №13 
на протяжении многих лет 
ведёт активную работу 
по гражданско-патриоти-
ческому и военно-патри-
отическому воспитанию 
детей и молодёжи на при-
мере выпускника школы 
Григория Кошкарова. На 
здании школы с сентября 
2009 года размещена ме-
мориальная доска, посвя-
щённая Герою Советского 

РУБРИКА ???

Особенный друг для подростка

его реализации. Уверены, что нам 
удастся выйти на новый уровень, 
– сказала первый заместитель 
главы города Яна Зубова. 

Она отметила также, что благо-
даря слаженной работе различных 
ведомств и служб с несовершенно-
летними значительно снизилась 
подростковая преступность. Про-
филактическая система сложи-
лась, работают в ней профессиона-
лы и работают эффективно. Но от 
помощников они не откажутся. И 
появлению наставников, которые 
будут работать в несколько иной 
плоскости, они всегда рады. 

Работать наставникам придётся 
с ребятами, внесёнными в област-
ной межведомственный банк. В 
банке Тобольска состоит в послед-
ние годы от 700 до 900 несовершен-
нолетних или семей. В это число 
входят дети-сироты, опекунские 
дети. Часть из них (в настоящее 
время 265) – это дети, относящие-

ся к социально опасной категории. 
Вот с ними-то и придётся работать 
наставникам. Наверное, не со все-
ми, ведь случаи бывают разные. 
В одних семьях родители повы-
сят бдительность и станут больше 
внимания уделять своему подрос-
шему чаду, которое имело неосто-
рожность споткнуться, одним сло-
вом, сами справятся. Наставники 
же начнут работу с подростками 
из неблагополучных семей.

Презентовала проект «Настав-
ник» участникам диалога пред-
седатель комитета по делам 
молодёжи департамента физи-
ческой культуры, спорта и моло-
дёжной политики администра-
ции города Светлана Семченко. 

Изюминкой нынешнего сезона 
является то, что удалось привлечь 
в проект «Наставник» депутатов 
городской думы, общественни-
ков. Главная цель проекта – про-
филактика преступлений в под-

ростковой среде и вовлечение 
подростков в социально значи-
мую деятельность через приня-
тие принципов здорового образа 
жизни, занятия спортом, творче-
ством и т. д. Институт наставниче-
ства Светлана Семченко назвала 
«эффективной профилактической 
технологией». Проект комитет по 
делам молодёжи реализует со-
вместно с комиссией по делам не-
совершеннолетних. Наставников 
будут поддерживать специалисты 
центра реализации молодёжных и 
профилактических программ, пси-
хологи всех учреждений системы 
профилактики, члены комиссии по 
делам несовершеннолетних. Весь 
проект планируют завершить в 
апреле 2022 года. 

Наставником может стать лю-
бой гражданин в возрасте старше 
25 лет, имеющий положительный 
жизненный опыт, определённый 
статус в обществе и психологиче-

скую готовность к роли наставни-
ка. Очень важно, чтобы подросток 
не только стал доверять настав-
нику, но и чтобы тот стал для него 
особенным другом. 

Светлана Викторовна отметила, 
что в прошлом году наставниками 
были 13 специалистов департамен-
та физической культуры, спорта и 
молодёжной политики, из них семь 
человек изъявили желание порабо-
тать и в новом проекте. 

Научную платформу под про-
ект подвела кандидат психологи-
ческих наук, доцент, заведующая 
кафедрой педагогики, психоло-
гии и социального образования 
Тобольского пединститута им. 
Д.И. Менделеева Наталья Медве-
дева, выступив с докладом «Со-
циономия наставничества».

В конце своего выступления 
она пообещала: «Мы готовы по-
мочь – у нас есть свои волонтёры, 
и мы готовы поддержать проект 
методическими разработками». 

Максим Вильцан, руководитель 
детского технопарка «Квантори-
ум Тобольск», вспомнил, что у на-
ставничества давние традиции. 
Это и программа «Личный друг», и 
палаточный лагерь «Выбор». Мак-
сим работал в «Личном друге», 
ещё будучи студентом. В «Лич-
ном друге» с 1999 по 2002 годы 
прошёл реабилитацию 571 подро-
сток. Программа была достаточно 
эффективной. В ней участвовали 
опытные социальные педагоги и 
студенты пединститута. «Мы не 
первооткрыватели, а продолжате-
ли истории. Сегодня материаль-

но-техническая база города для 
осуществления совместных дей-
ствий с детьми широка и разноо-
бразна. И эту возможность надо 
использовать. Причём заниматься 
и тренироваться лучше совместно 
с ребёнком», – заключил Максим 
Александрович. 

– Спасибо, что вспомнили про-
грамму «Личный друг». Её реали-
зовывал комитет по делам моло-
дёжи. На базе лагеря имени Вали 
Котика проводились оздорови-
тельные профильные смены. Ад-
министрация города на протяже-
нии ряда лет их финансировала. 
Как правило, там проходили ре-
абилитацию и оздоравливались 
дети из семей, которые не имели 
возможности приобрести путёв-
ки через фонд социального стра-
хования. Напряжение было колос-
сальным, но оно того стоило. Наши 
подопечные стали уважаемыми 
людьми, работают музыкантами, 
педагогами, строителями. Боль-
шой вклад в реабилитацию и со-
циализацию трудных подростков 
внесла Ольга Рябинина, – добави-
ла к сказанному депутат город-
ской думы Светлана Журавлёва. 
И призвала коллег-единомышлен-
ников в новом проекте «Настав-
ник» сдружиться, стать единой 
сплочённой командой и вместе 
его реализовывать. А комитет по 
делам молодёжи поблагодарила 
за то, что продолжает традиции 
наставничества и применяет но-
вые технологии для реализации 
проекта «Наставник». 

俯eАнна ЩЕРБИНИНА

В Тобольске дан старт проекту 
«Наставник», который объеди-
нил депутатов, общественников, 
специалистов подведомствен-
ных департаменту физической 
культуры, спорта и молодёжной 
политики учреждений

Все они пользуются заслужен-
ным авторитетом у тоболяков, уз-
наваемы в родном городе, имеют 
личный положительный жизнен-
ный и профессиональный опыт и 
готовы поделиться им с подрост-
ками, которые в этом нуждаются, 
протянуть им руку помощи, вы-
вести на верную дорогу. 

Старт проекту дал круглый 
стол, который провели в конфе-
ренц-зале дворца творчества де-
тей и молодёжи. Всех участни-
ков мероприятия – и тех, кто уже 
был наставником, и тех, кто толь-
ко собирается им стать, привет-
ствовал модератор круглого сто-
ла Алексей Жарновский.

– Думаю, что в этом году у этого 
замечательного и очень нужного 
проекта случится перезагрузка. 
Подошли мы к его реализации с 
новыми мыслями. Несмотря на 
то, что живём мы в век информа-
ционных технологий и общаемся 
чаще с помощью интернета, мы 
посчитали, что человеческое об-
щение подростков с наставника-
ми, людьми, которые чувствуют 
в себе силы и желание передать 
им свои знания, умения, навыки, 
дорогого стоит. Конечно, далеко 
не каждый из нас может взять на 
себя ответственность за подрост-
ков, выкроить время. И мы вдвой-
не благодарны тем, кто приходит 
в наш проект, кто помогает нам в 


